



# 100 Jahre Sport in Plöwen: Ein Dorf feiert Jubiläum

## Die Geschichte des Vereins ~ Teil 3

Die Wende brachte ab 1990 nicht nur für die Bürger viele Veränderungen mit sich. Auch im Sportbetrieb musste alles neu überdacht und organisiert werden. Die vorherige große Unterstützung durch den Landwirtschaftsbetrieb war aus finanziellen Gründen entfallen, die Pferde wurden an die örtlichen Reiter oder auch anderweitig verkauft. Der Transport der Fußballer zu den Spielen durch den Betrieb war nicht möglich. Die „BSG Traktor Plöwen“ konnte diese Aufgaben nicht mehr leisten, ein neuer eingetragener Sportverein nach bundesdeutschem Recht musste gegründet werden. Da die Sportbegeisterung jedoch auch nach der Wende ungebrochen war, sollte die erfolgreiche Sportgeschichte in dem kleinen Dorf weitergeführt werden.

Im Jahre 1991 wurde deshalb der „Fußball- und Reitsportverein Plöwen e.V.“ gegründet. Den ersten geschäftsführenden Vorstand bildeten Wolfgang Sanow als Vorsitzender, Horst Bröcker als Stellvertreter und Kurt Bröcker als Schatzmeister des neuen Vereins. Eine große Unterstützung erfuhr der Verein fortan stets von der Gemeinde und den Plöwener Landwirtschaftsbetrieben. In Verantwortung des Bürgermeisters und damaligen Geschäftsführers der Agrarproduktion Plöwen GmbH, Jean Sy, wurde dem Verein sowohl finanziell als auch materiell beim Sportbetrieb und bei der Unterhaltung des Reitplatzes und des Fußballplatzes geholfen. Darüber



Die Gewinner der Meisterschaft und des Kreispokals 2005.

hinaus konnten weitere Unternehmen und Privatpersonen begeistert werden, den Sport in Plöwen sowohl finanziell als auch materiell bei allen Aktivitäten zu unterstützen, wofür der Verein stets sehr dankbar war und ist.

Durch die Bereitschaft der Familien Müller und Riemeier, ihre Flächen am Reitplatz und am Sportplatz im Zuge der Flurneuordnung auf die Gemeinde Plöwen zu übertragen, wurde der Sportbetrieb in Plöwen hinsichtlich der Sportstätten langfristig gesichert.

Die Fußball-Männer gingen ihren sportlichen Weg erfolgreich weiter, zunächst unter der Leitung von Axel Salomon, danach von Hagen Riemeier und anschließend von Björn Salomon in der Kreisklasse, der Kreisliga und nach dem Gewinn der Kreismeisterschaft und des Kreispokals im Jahre 2005 mit ihrem Kapitän Falk Salomon in der Bezirksklasse. Seit mehr als zehn Jahren betreuen Ulf und Jens Riemeier nun die Mannschaft. Die Hinrunde der Saison 2018/2019 der Staffel IV in der Kreisliga Vorpommern-Greifswald wurde auf Platz eins beendet. Gern würden die „Löwen aus Plöwen“, wie sie anerkennend von den Gegnern genannt werden, mit ihrem Kapitän Andre' Sanow ihrem FRV Plöwen nun auch im Sommer 2019 zum Jubiläum „100 Jahre Sport in Plöwen“ den Staffelsieg schenken.

Das sportliche Niveau der Reitturniere in Plöwen wurde seit der Wende stetig gesteigert. Unter der Leitung von Klaus-Dieter Sterlinsky gingen die Kinder und Jugendlichen ihrem Pferdesport mit überwiegend eigenen Pferden nach. Mit der Vergabe der Lan-



Die Plöwener Turnier-Reiter 1993. Fotos: Verein

desmeisterschaften der Junioren und Jungen Reiter im Springen und der Dressur 1995 wurde dem FRV Plöwen durch den Landesverband Reiten MV bereits damals das Vertrauen zur Organisation großer Sportveranstaltungen ausgesprochen. Springprüfungen bis zur schweren Klasse sowie Dressurprüfungen bis zur mittelschweren Klasse gehören neben den Prüfungen für die kleinsten Reiter seit vielen



Jahren zum Programm der Plöwener Reitturniere. Neben vielen aktiven und erfolgreichen Reitern aus der Umgebung, wie z.B. der Familie Jürgens aus Polzow, konnte der Verein in den vergangenen Jahren auch so hoch erfolgreiche Springreiter aus Mecklenburg-Vorpommern wie Holger Wulschner, Andre' Thieme, Thomas Kleis, Christoph Lanske, Andre' Plath und viele andere begrüßen. Dem Engagement von Patrick Müller, Thomas Krentz und ihrem Team ist es zu verdanken, dass auch der Fahrsport seit mehr als zehn Jahren seinen festen Platz im Plöwener Pferdesport gefunden hat. Mit der Ausrichtung der Landesmeisterschaften MV im Fahrsport am 18. und 19.05.2019 im Dressur-, Hindernis- und Geländefahren findet diese tolle Entwicklung zunächst ihren Höhepunkt.

Die Plöwener sind sehr stolz, auf diese 100-jährige Geschichte des Sports in ihrem Heimatdorf zurückblicken zu können. Um dies auch der

- 27.04.19**  
Radtour und Maieinsingen
- 18.05./19.05.19**  
Landesmeisterschaften MV im Fahrsport
- 29.06.19**  
Fußballturnier
- 06.07.19**  
FRV Plöwen: 1. FC Lok Leipzig
- 22.08.19**  
Festveranstaltung
- 23. - 25.08.19**  
Großes Reitturnier  
Hochseiltruppe  
Geschwister Weisheit

Öffentlichkeit zu zeigen, werden unter der Leitung des aktuellen Vorstandes, Mario Hobom, Juliana Sy und Jens Riemeier zahlreiche Veranstaltungen im Sportjahr 2019 geplant und durchgeführt, auf die jeweils rechtzeitig in der Presse hingewiesen wird. Einen Termin sollten sich jedoch alle, die sich für den Sport in Plöwen interessieren, jetzt schon fest vormerken, den 22. bis 25. August 2019.

Nach einer Festveranstaltung am 22. August 2019 für alle aktiven und ehemaligen Plöwener Sportler, die Sponsoren und weitere geladene Gäste aus Politik und Sport steht das Wochenende vom 23. bis 25. August 2019 ganz im Zeichen des Pferdesports. Zum Großen Reit- und Springturnier erwarten die Plöwener wieder etwa 300 Reiter-Pferd-Paare, die in den Spring- und Dressurprüfungen bis zur schweren Klasse die Sieger und Platzierten ermitteln. Umrahmt wird dieses Festwochenende von der großen Ausstellung zum Jubiläum „100 Jahre Sport in Plöwen“ und den Programmen Europas größter Hochseiltruppe „Geschwister Weisheit“ aus Gotha/Thüringen, die nach ihrem letzten Auftritt im Jahre 2008 nunmehr erneut die Plöwener zu ihrem Sportjubiläum erfreuen möchten.

Allen Gästen wird dazu vom FRV Plöwen bereits jetzt „Herzlich Willkommen“ gesagt. *Von Jens Riemeier  
Schatzmeister des Vereins*

Die Geschichte des Sportes in Plöwen ist eng verbunden mit der Familiengeschichte Zastrow / Salomon. Über mittlerweile vier Generationen sind die Familien Zastrow und Salomon sowohl als Inhaber, zunächst einer Tischlerei und dann auch eines Bestattungsunternehmens, aber auch als aktive Sportler und Funktionäre sehr eng mit dem Plöwener Sport verbunden.

Albert Zastrow als Gründer des Familienunternehmens gehörte zu den Plöwener Fußballern, die von 1919 bis zum Krieg dem runden Leder nachjagten. Nach dem Krieg war es dann Benno Zastrow, der sowohl die Firma leitete als auch das sportliche Leben in Plöwen wesentlich prägte. Axel Salomon übernahm dann 1988 nicht nur die Tischlerei und das Bestattungsunternehmen Zastrow, sondern engagierte sich sehr aktiv als Trainer der Fußballer und im Vorstand des Vereins. Nun sind es Björn und Doreen Salomon, die den Verein als Mitglieder und vor allem auch als Sponsoren seit vielen Jahren unterstützen.

„Die Liebe brachte mich einst nach Plöwen und ich habe hier neue Freunde gefunden. Daher helfen wir dem FRV Plöwen gern, noch lange gemeinsam in unserem Heimatdorf die verschiedenen Sektionen im Sport betreiben zu können“, bekräftigt Doreen Salomon ihr Engagement als Inhaberin des Bestattungshauses Salomon.

Den schweren Weg des Abschieds möchten wir mit Ihnen gemeinsam gehen.



Tag und Nacht erreichbar  
039754 - 20252  
03973 - 202616

Chausseestrasse 87 in Löcknitz  
Gemeindewiesenweg 91 in Pasewalk

